

## **L'exposition « Darwin » au Musée de la Préhistoire libanaise à l'USJ**

**Beyrouth, le 20 novembre 2009 :** aujourd'hui marque l'inauguration d'une exposition au Musée de Préhistoire libanaise de l'Université Saint-Joseph intitulée « L'héritage de Darwin ». Cette exposition, de 12 panneaux (en français), organisée à l'occasion du bicentenaire de la naissance de Charles Darwin et du 150<sup>ème</sup> anniversaire de la parution de « L'Origine des Espèces », amènera le visiteur à mieux connaître les théories de l'évolution, en particulier celle de Darwin et ce qu'en dit aujourd'hui la génétique. Elle relèvera les moments clés de la crise qu'a provoquée cette théorie dans le monde arabe de même qu'elle soulignera les différences et les ressemblances entre l'Homme et le Singe. Etaient présents à l'inauguration le Pr. René Chamussy s.j., Recteur de l'USJ et S.E. Mgr Guy-Paul Noujaim, Président du Centre International de Rencontre et de Dialogue Culturels (CIRDic)

Cette exposition, sous le patronage de la Commission Épiscopale pour la Culture et les Biens Culturels, fait partie d'un éventail d'activités organisé à l'occasion du 150<sup>ème</sup> anniversaire de la théorie de l'Évolution et du 400<sup>ème</sup> anniversaire de Galilée par les Universités Catholiques du Liban ; ces derniers ont organisé un programme varié d'activités scientifiques, culturelles, et pédagogiques autour des rapports entre **Foi et Sciences** de novembre 2009 à mars 2010.

Une conférence a aussi été donnée à cette occasion par André Mégarbanné qui a relevé certaines problématiques notamment celle de savoir si les découvertes réalisées ces dernières années en biologie moléculaire et plus spécifiquement la découverte de la molécule d'ADN et du code génétique que se partagent tous les organismes vivants permettent de confirmer l'intuition de Darwin.

Dans son mot d'ouverture, Pr. René Chamussy s.j., Recteur de l'USJ a déclaré : « L'Université Saint-Joseph se réjouit de cette possibilité qui nous est donnée de célébrer, en même que nos amis des Universités catholiques, la personnalité et l'œuvre de Darwin. Nous nous sommes engagés dans cette manifestation en connaissance de cause. Parce que l'œuvre de Charles Darwin est essentielle à la compréhension de ce qui s'est passé dans le monde. Parce que, nous croyants, estimons que nous avons à nous situer par rapport à une théorie de l'évolution qui est 'plus qu'une hypothèse scientifique', ainsi que le disait Jean-Paul II en 1996, mais qui ne doit pas occulter les questions de fond, 'les questions qui se posent par-delà les capacités méthodologiques de la science naturelle' comme le rappelait plus récemment Benoît XVI.

Et d'ajouter : « certes, il ne manque pas de croyants, les « créationnistes », pour rejeter toute théorie de l'évolution et s'opposer à ce que d'autres chrétiens présentent comme le « dessein intelligent » de Dieu qui se manifesterait tout au long de l'histoire ; et il semblerait que ce courant prenne de l'ampleur y compris, le New York Times le soulignait récemment, dans la communauté musulmane, mais nous ne voyons pas pourquoi il faudrait nous en tenir à une lecture fondamentaliste de la Bible... ou du Coran. »

Par ailleurs, S.E. Mgr Guy-Paul Noujaim a souligné dans son allocution : « parce que lieux d'écoute de Dieu, les universités catholiques écoutent les sciences. Elles les écoutent avec attention et prudence. Elles y cherchent toujours plus de vérité pour une meilleure connaissance du Créateur et Sauveur du monde, de même qu'à son tour, elle les aide à toujours se remettre en question pour un réel service de la dignité humaine telle qu'elle a été révélée en Jésus-Christ, Parole éternelle du Dieu vivant et Sauveur du monde. C'est ainsi, qu'à l'initiative du CIRDic, les cinq universités catholiques du Liban - USJ, USEK, NDU, ULS, et UPA - se sont réunies pour célébrer ensemble, mais chacune à sa façon, ce double jubilé du 150ème anniversaire de la théorie de l'évolution de Darwin et du 400ème anniversaire de la naissance de Galilée. »

**Pour plus d'informations prière de contacter :**

Sandrine Sabbagh ou Roger Haddad

Service des publications et de la communication

Téléphone : +961 (1) 421 000 - Poste : 1218 ou 1175 ; Télécopie : +961 (1) 421 005 ; Courriel: [medias@usj.edu.lb](mailto:medias@usj.edu.lb)